



12. Newsletter an die Mitglieder des Vereins, die Gattermeister, sowie weitere interessierte Kreise

Editorial

Während der ordentliche Betrieb im SWGG ruht, laufen hinter den Kulissen bereits zahlreiche Arbeiten zur Vorbereitung der kommenden Saison. Neben den routinemässigen Tätigkeiten stehen diesmal auch personelle und strukturelle Erneuerungen an. Der Reihe nach.



Ueli Nef, Präsident des SWGG

Im Dezember 2021 habe ich mein erstes Editorial als Präsident des SWGG verfasst. Es war die fünfte Ausgabe, einleitend beschrieb ich die vorweihnachtliche Stimmung. Nun sitze ich bereits am zwölften – und für mich letzten – Newsletter. Mein Blick schweift über die tiefverschneite Unterengadiner Landschaft und wieder flackert eine Kerze auf meinem Bürotisch. Das Jahresende, Weihnachten und die Rauhnächte stehen bevor – jene Zeit, in der Rückblick und Ausblick besonders nah beieinander liegen.

Zufrieden blicke ich auf ein weiteres unfallfreies und erfolgreiches Betriebsjahr zurück. Noch mehr erfüllt mich jedoch der Rückblick auf die

vergangenen fünf Jahre als Präsident des SWGG. Es war eine Zeit mit Herausforderungen, schönen Erfahrungen und gemeinsamen Erfolgen. Ich durfte miterleben, wie wir das SWGG gemeinsam weiterentwickelt haben und es in der schweizerischen Jagd- und Jagdhundeszene fest verankern konnten. Dies war nur durch das Engagement der Vorstandsmitglieder und des gesamten Teams des SWGG möglich – dafür danke ich allen von Herzen.

Nun ist der richtige Zeitpunkt für eine Stabsübergabe gekommen. Ich freue mich, Ihnen mitteilen zu können, dass sich unser amtierender Vizepräsident und Kassier **Mario Manhart** bereit erklärt hat, das Präsidium zu übernehmen. Mario kennt das SWGG in- und auswendig und engagiert sich seit vielen Jahren mit grosser Fachkompetenz und Einsatzbereitschaft für unseren Verein. Die dadurch freiwerdende Position als Kassierin wird **Annina Lutz** übernehmen. Annina amtet bereits als Gattermeisterin und hat sich bereit erklärt, künftig zusätzliche Verantwortung zu tragen. Der Vorstand wird beide Personalien anlässlich der kommenden Delegiertenversammlung zur Abstimmung bringen.

Im Zuge der anstehenden Neubesetzungen hat der Vorstand beschlossen, die Arbeitsaufteilung zu überprüfen und wo möglich zu optimieren. Insbesondere im Bereich des Sekretariats sowie der Kassa- und Buchführung sollen Abläufe automatisiert und dadurch effizienter gestaltet werden. Die notwendigen Mittel werden im Budget 2026 berücksichtigt und der DV zur Genehmigung vorgelegt.

An dieser Stelle möchte ich Annina und Mario meinen ausdrücklichen Dank aussprechen. Das vergangene halbe Jahr hat deutlich gezeigt, wie herausfordernd es ist, Menschen zu finden, die sich ehrenamtlich engagieren. Dass beide bereit sind, Verantwortung zu übernehmen, verdient höchsten Respekt und grosse Dankbarkeit. Gleichzeitig eröffnet diese Übergabe die

Chance, Abläufe zu straffen, Erfahrungen weiterzugeben und das SWGG für kommende Herausforderungen optimal aufzustellen.

Mein Dank gilt ebenso allen weiteren Vorstandsmitgliedern, dem gesamten Team des SWGG und selbstverständlich unseren Mitgliedern, SponsorInnen und UnterstützerInnen. Ich blicke mit Freude und Dankbarkeit auf die gemeinsame Zeit zurück. Die Arbeit im Vorstand hat mir viele wertvolle Erfahrungen, Begegnungen und Momente der Freude geschenkt – Erinnerungen, die ich stets in Ehren halten werde.

Durch meine Tätigkeit als Präsident durfte ich zahlreiche Menschen kennenlernen – Menschen, die mit Leidenschaft, Engagement und Herzblut hinter derselben Sache stehen. Diese Begegnungen haben das Amt bereichert. Ich gehe mit dem Wissen, dass das SWGG in guten Händen ist.

Abschliessend wünsche ich Ihnen allen eine besinnliche Weihnachtszeit, ein gesundes und erfolgreiches neues Jahr und weiterhin viel Freude bei der Arbeit mit Ihren Vierbeinern.

Weidmannsheil
Cordials salüds

Ueli Nef

Ramosch, im Dezember 2025

Bericht über den Betrieb von Jürg Rengel

Wie auch die Jahre zuvor, starteten wir im März in die Gattersaison. Dieses Jahr war der



Kick-off auf den Sonntag, 9. März 2025 gelegt. Wir nutzten diesen Tag und haben alle Gattermeister mit Hilfe von zwei tollen Referenten zu folgenden Themen geschult, respektive weitergebildet: Herr Falzarano der Firma Procamed AG mit einem «Refresher in 1. Hilfe» und einer ausführlichen Unterweisung zum Einsatz unseres neuen AED.

Im Anschluss fühlte uns Sabine Hänni mit einem «Kommunikations-Workshop/Training» auf den Zahn. Beide Experten haben das hervorragend gemacht und uns viel Wissen vermittelt. Top, danke.



Ich bin stolz auf unser Team und ich darf zu Recht behaupten, dass alle Gattermeister hervorragend ausgebildet sind. Nicht zuletzt dieser Tatsache ist es zu verdanken, dass wir die Saison 2025 erneut unfallfrei und ohne Zwischenfälle abschliessen konnten.

Unsere «4-beinigen» Freunde haben sich ebenfalls sehr gut gezeigt und eine tolle Saison 2025 absolviert, somit haben wir auf der Seite der Wildschweine keinen Handlungsbedarf und werden mit der gleichen Konstellation in die Saison 2026 starten.

Am Freitag, 4. Juli 2025 wurden wir kulinarisch verwöhnt. Andi Metzger bereitete uns ein

Wildschwein (gespendet von Simone Moser) am Asado-Kreuz zu. Es war absolut perfekt und die ganzen 46 kg sind verspeist worden. Herzlichen Dank, es war echt lecker.

Nun noch 2–3 Zahlen und meine Gedanken dazu. Wir haben im Jahr 2025 rund 460 Übungen im SWGG Elgg durchgeführt. Das sind etwa 100 Übungen weniger als in der Saison zuvor. Nachweise waren es 68, wovon 51 bestanden wurden, was 75 % entspricht. Dieser Wert zeigt mir, dass wir gute Arbeit leisten.

Ich hoffe, dass in der Saison 2026 die Übungszahlen steigen. Weiter bin ich der Meinung, dass nun der Moment gekommen ist, mehr Werbung für das SWGG Elgg zu machen.

Weiter freut es mich sehr, dass unsere beiden Praktikanten Simone Moser und Martin Scherer dieses Jahr einen sehr guten Job gemacht haben und die Ausbildung zum Gattermeister

abschliessen konnten und ab der nächsten Saison als Gattermeister eingesetzt werden können. Willkommen.

Zum Schluss möchte ich mich im Namen des gesamten Gattermeister-Teams bei all unseren Besuchern für das entgegengebrachte Vertrauen bedanken und hoffe, dass wir auch im Betriebsjahr 2026 möglichst viele Jägerinnen und Jäger mit ihren verschiedenen, jagdlich geführten Hunderassen im SWGG Elgg begrüssen dürfen.

Rickenbach Sulz, im Dezember 2025



Jürg Rengel
Gattermeister-Chef SWGG Elgg

Bevorstehender Termin:



Delegiertenversammlung

Freitag, 20.03.2026,
im Restaurant Schauenberg Hofstetten



Das SWGG wird von folgenden Haupt sponsoren unterstützt:



Impressum

12. SWGG-Newsletter vom Dezember 2025



Herausgeber: Betriebsverein Schwarzwildgewöhnungsgatter Elgg SWGG
Ueli Nef, 7556 Ramosch, Tel. 079 605 19 81, E-Mail: praesident@swgg.ch
Jürg Rengel, 8545 Rickenbach Sulz, Tel. 079 338 35 88, E-Mail: gm-chef@swgg.ch

Gestaltet durch: Miriam Weber, SWGG-Vorstandsmitglied

Fotos: Martin Scherrer, Markus Fischer, Roland Zwald

Haupt- und Sponsoren:
NaturAktiv & Waffenbörse, www.waffenboerse.ch, Schweizer Jäger, <https://schweizerjaeger.ch>